
ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO 1 

DE FÍSICA 2 

Às dez horas do dia vinte e um de fevereiro de dois mil e dezenove, na sala duzentos 3 

e um do prédio vinte do Campus dois do Centro Federal de Educação Tecnológica de 4 

Minas Gerais, realizou-se a décima Reunião Ordinária da Assembleia do 5 

Departamento de Física (DF) sob a presidência do Professor Claudio Antunes de 6 

Siqueira, contando com a presença dos professores Anderson Fabian Ferreira 7 

Higino, Eduardo Célio Boaventura, Humberto Alencar de Paiva, Leonardo dos 8 

Santos Lima, Luis Argel Poveda Calvino, Marcelo Valadares de Magalhães Pereira, 9 

Mauro Lúcio Lobão Iannini, Thiago Gomes de Mattos e Wanderley dos Santos 10 

Roberto. O prof. Allbens Atman Picardi Faria justificou sua ausência. Após a 11 

verificação do quórum, o Presidente da Assembleia colocou em votação a seguinte 12 

proposta de pauta: 1 - Justificativas de ausência; 2 - Leitura e aprovação das 13 

atas das assembleias 008 e 009; 3 -  Escolha da Comissão de Seleção de 14 

Monitores para o ano de 2019; 4 - Apreciação da criação ad referendum do 15 

Curso de Verão de Física 2019; 5 - Apreciação do plano de ensino ad 16 

referendum da disciplina “Introdução à Física Nuclear”; 6 - Apreciação da 17 

nomeação a ad referendum da Comissão de Avaliação para Progressão 18 

Funcional; 7 -  Votação do projeto e das normas de funcionamento do novo DF; 19 

8 – Outros assuntos; 9 - Informes da Chefia e dos membros do DF. A proposta 20 

de pauta foi aprovada por unanimidade. 1º item - Justificativas de Ausência. O 21 

Prof. Allbens informou que estaria se submetendo a um procedimento cirúrgico e 22 

não poderia comparecer. Submetida à assembleia, a justificativa foi aprovada por 23 

unanimidade. 2º item - Leitura e aprovação das atas das assembleias 008 e 009. 24 

Após a leitura e pequenas correções, a ata 008 foi aprovada por unanimidade e a ata 25 

009 foi aprovada com 7 votos a favor e 2 abstenções. 3º item - Escolha da 26 

Comissão de Seleção de Monitores para o ano de 2019. Os professores Luis 27 

Argel (presidente), Mauro Lúcio e Marcelo Valadares se ofereceram para compor a 28 

comissão e tiveram seus nomes aprovados, por unanimidade, pela assembleia. 4º 29 

item - Apreciação da criação ad referendum do Curso de Verão de Física 2019. 30 

Após exposição do Prof. Wanderley sobre o Curso de Verão e a urgência da sua 31 

criação, em dezembro, o curso foi aprovado, por unanimidade, pela assembleia. 5º 32 

item - Apreciação do plano de ensino ad referendum da disciplina “Introdução à 33 

Física Nuclear”. O Prof. Wanderley relatou que precisou adequar a ementa de uma 34 

disciplina já existente do DF à carga horária proposta para o Curso de Verão. 35 

Submetida a votação, a nova ementa foi aprovada por unanimidade. 6º item - 36 



Apreciação da nomeação ad referendum da Comissão de Avaliação para 37 

Progressão Funcional. A comissão nomeada foi composta pelos professores 38 

Marcelo Valadares (presidente), Thiago Mattos e Humberto Paiva. Submetida à 39 

Assembleia, a composição foi aprovada por nove votos a favor e uma abstenção. 7º 40 

item - Votação do projeto e das normas de funcionamento do novo DF. Os 41 

Professores Claudio e Wanderley fizeram uma exposição de como foram as 42 

negociações entre a Coordenação de Área de Ciências (CAC) e o DF para a fusão. 43 

De acordo com o prof. Wanderley, na reunião da comissão mista DF/CAC, ocorrida 44 

em dezembro, a comissão do DF propôs aos membros daquela coordenação a 45 

remoção de todos os seus docentes para o DF, de forma que, a partir de fevereiro, 46 

todos os docentes do DF e CAC juntos, em igualdade de direitos e deveres, 47 

pudessem elaborar e apresentar o projeto e o regulamento do novo DF verticalizado. 48 

No entanto, a CAC não somente declinou da proposta, mas também comunicou que 49 

seus docentes não participariam mais das discussões sobre verticalização. Conforme 50 

o prof. Claudio, com a retirada da comissão da CAC da negociação da fusão, não 51 

restou à Chefia do DF outra opção senão encaminhar a proposta de votar-se, em 52 

assembleia, o projeto do novo DF, já verticalizado, e das suas respectivas normas de 53 

funcionamento. Antes da votação, o Prof. Humberto precisou se retirar, por motivos 54 

pessoais. Colocada em votação, a proposta foi aprovada por 9 votos a favor, obtendo 55 

a unanimidade dos presentes. 8º item – Outros Assuntos. O Prof. Sidney 56 

Nicodemus, do DEMAT, informou ao Prof. Wanderley que abrirá um processo 57 

solicitando remoção para o DF.  A chefia consultou, então, a Assembleia quanto a se 58 

seria necessária uma nova avaliação da sua aceitação no DF, visto que, em um 59 

passado recente, o antigo DFM já havia apreciado e aprovado a transferência 60 

daquele professor para o departamento. A Assembleia entendeu que a decisão do 61 

DFM ainda é válida e que não haveria, portanto, necessidade de nova apreciação. 9º 62 

item - Informes da Chefia e dos membros do DF. O Prof. Luis relatou que, na 63 

reunião do Fórum dos Coordenadores, no dia anterior, foi feita uma menção positiva 64 

ao Curso de Verão e que o Prof. Moacir Felizardo, Diretor de Ensino de Graduação, 65 

solicitou um relatório sobre o curso, para nortear a realização de iniciativas 66 

semelhantes nos próximos anos. Nada mais havendo a registrar, eu, Prof. Claudio 67 

Antunes de Siqueira, lavrei a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será 68 

assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, vinte e um de fevereiro 69 

de dois mil e dezenove.  70 

Prof. Dr. Anderson Fabian Ferreira Higino  71 



Prof. Dr. Claudio Antunes de Siqueira – Presidente 72 

Prof. Dr. Eduardo Célio Boaventura 73 

Prof. Dr. Humberto Alencar de Paiva 74 

Prof. Dr. Leonardo dos Santos Lima 75 

Prof. Dr. Luis Argel Poveda Calvino 76 

Prof. Dr. Marcelo Valadares de Magalhães Pereira 77 

Prof. Dr. Mauro Lúcio Lobão Iannini 78 

Prof. Dr. Thiago Gomes de Mattos 79 

Prof. Dr. Wanderley dos Santos Roberto 80 


